

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8621.

Suscripcion e Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

DOMINGO 15 DE JUNIO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Con decir que el ministro de Hacienda no interviene ni poco ni mucho en el procedimiento para amortizar la deuda perpétua, y que los anuncios se publican por acuerdo de la junta de la Deuda y no por real orden, quedan contestados los periódicos que hacen responsable al ministro de una equivocación puramente material de un empleado subalterno.

—Como sería extraño que la prensa dejase de hablar de crisis, ó por lo menos de combinación ministerial, vemos que sigue la costumbre y que no falta la inventiva á nuestros colegas. La combinación nueva es la de que pasa el señor Silvela á otro ministerio, dejando el de la Gobernación al conde de Toreno. Veremos la de mañana.

—Pide un colega que, ya que se trata de la aprobación de un reglamento de cárceles que ponga coto al lamentable desorden que existe en ellas, se dé á conocer el proyecto, para que la opinión de las personas competentes pueda contribuir á mejorarlo en cuanto sea conveniente.

—Parece que el general Reina se propone presentar una enmienda en el Congreso cuando se discuta el mensaje, para hablar sobre el decreto de organización del ejército, censurando que tan trascendental medida se haya dictado sin la anuencia de las Cortes.

—Ayer conferenció el ministro de la Gobernación, Sr. Silvela, con el presidente del Consejo.

—La comisión de actas del Congreso oyó anoche á los señores García del Corral y Barrio Mier, interesados en la de Cervera del Pisuerga (Palencia), á los Sres. Arcadio Rodo y Requena, interesados en la de Guadix, á los señores conde de las Almenas y Baillo, interesados en la de Alcazar de San Juan, y á los Sres. Palau (D. Antonio) y Velasco, interesados en el acta de Ibiza.

La comisión volverá á reunirse esta tarde á las tres para seguir discutiendo los proyectos de dictamen á las actas, cuyos interesados han sido oídos hace dos días.

Esta tarde dejará ultimado el dictamen sobre el acta de Sevilla, que se discutió ayer. Nueve son los individuos de la comisión que han votado por que se declare grave; y se cree que el voto que falta lo dará uno de los dos diputados que todavía no han

manifestado su opinión por no haber concurrido ayer á la junta.

Parece que la comisión de actas considera incapacitados á los diputados electos que ejercieron el cargo de presidentes de la diputación provincial con anterioridad á la última ley.

Parece que se ha desistido de formular voto particular en el acta de Valladolid.

—Dice el corresponsal de las *Provincias*:

«Vuelve á hablarse de la probabilidad de que en el otoño se realice el matrimonio de S. M. el rey con una archiduquesa austriaca, y aun no falta quien diga que la segunda parte de la actual legislatura solo se consagrará á este objeto, siendo muy breve.

En mi opinión las Cortes volverán á reunirse en octubre, y traten ó no de este asunto, no se terminará la legislatura hasta los días inmediatos á Navidad.»

—El diputado Sr. Cadenas nos autoriza para decir que no es cierto, como se ha dicho en la prensa, que trate de presentar en la actual legislatura nuevos proyectos financieros.

Lo que si puede asegurarse es que, tan pronto como se constituya el Congreso, hará una interpelación al ministro de Hacienda sobre un asunto de gran importancia para el país, sin comprender en ella al gobierno anterior ni tampoco al actual, al que presta su desinteresado apoyo.

Hoy ó mañana quedarán firmados los nombramientos de alcaldes de varias provincias.

—El Sr. Rivera consumirá mañana en el Senado el turno que le corresponde en la discusión del proyecto de Mensaje. El Sr. Rivera defenderá en su discurso al partido democrático de las alusiones del ministro de la Gobernación hechas ayer tarde al contestar al Sr. Maluquer.

—Puede considerarse resuelta la duda respecto de las vacantes que ocurran en las circunscripciones por incapacidad del diputado electo.

No se proveerán hasta que haya el número de vacantes que marca la ley para proceder á segundas elecciones; es decir, dos por lo menos en cada circunscripción.

—Todas las fracciones de la Cámara alta han saludado ayer con grandes muestras de aprobación el discurso del Sr. Silvela (D. Francisco), pronunciado con la entonación, la galanura y la pureza de frases y conceptos de un orador acostumbrado á las lides del Parlamento, del foro y de las academias, y con el tacto de un verdadero hombre de gobierno.

—El Sr. Castelar ha recibido la grata nueva de que el claustro de cu-

radadores de la Universidad de Oxford ha tomado en cuenta como muy válidos los motivos que le impedian asistir á dar sus lecciones en el mes de junio corriente; manteniendo la honrosa invitación dirigida á nuestro compatriota, ha resuelto dejar á su arbitrio la época mejor de aceptarla y de cumplir su compromiso en el curso próximo.

Iguales manifestaciones ha recibido del Sr. Polter, diputado del Parlamento inglés y secretario del club de reformas, y del insigne sabio Subosch, rector de la universidad de Londres, que le dirigieron análogas invitaciones á la de Oxford.

De todos modos el Sr. Castelar no irá á Inglaterra hasta después de tomar posesión de su plaza en la academia Española en octubre próximo.

—Dice el *Imparcial*:

Los amigos del Sr. Romero Robledo no ocultaban anoche el disgusto que les había causado el discurso pronunciado en la alta Cámara por el señor ministro de la Gobernación, siendo opinión general que las palabras pronunciadas por el Sr. Silvela vienen á ahondar disturbios y aumentar diferencias.

El Sr. Romero Robledo como sus amigos no darán gusto á las oposiciones. Aman demasiado al partido que han contribuido á crear para que puedan contribuir á quebrantarlo. Así lo decían hoy públicamente.

—De la visita girada á los viñedos floxerados de la provincia de Málaga por el delegado del gobierno Sr. Ayuso, ha resultado la evidencia de que ascienden á más de cien focos los que hoy se registran entre Granadillas y Benagalbon. Hoy vuelven á salir para continuar su cometido los Sres. Ayuso y Alvarez, ingeniero provincial.

—El cónsul general encargado de negocios de España en Túnez, en despacho dirigido al ministerio de Estado, participa que el bey de Túnez, por decreto de 4 de mayo último, ha dispuesto que al espirar el plazo de tres meses, contados desde dicha fecha, los pasajeros que lleguen á la Goleta sin pasaportes sean detenidos y puestos á disposición del representante de la nación á que pertenezcan.

Para este servicio se crea en la Goleta una oficina de pasaportes.

—En Valencia se trata de construir un hipódromo, con objeto de celebrar carreras de caballos, si es posible, en la próxima feria que se celebre en setiembre.

—Entre otros asuntos de menor interés, el consejo de Estado despachó ayer uno que tiene verdadera importancia: refiérese á la consulta elevada por la caja de rendiciones y engan-

ches, para que se determine si son endosables los ajustes correspondientes á los soldados cumplidos.

—La *Epoca* da cuenta en su número de anoche del estado en que se hallan en la Comisión de Códigos los proyectos que ha ofrecido presentar á las Cortes el ministro de Gracia y Justicia.

Ese estado es el siguiente:

—La sección primera, compuesta de los Sres. Alonso Martínez, Acevedo, Manresa y Gutierrez, lleva muy adelantada la reforma de la ley de enjuiciamiento civil.

La sección segunda, presidida por el señor marqués de Reinoso, y compuesta de los Sres. La Hoz, Groizard, Danvila y Entrala, ha terminado la recopilación de la parte vigente de la ley de enjuiciamiento criminal. Ha encomendado al Sr. Entrala la redacción de una ley orgánica necesaria para plantear el juicio oral y público, según las bases presentadas por el señor ministro de Gracia y Justicia, y aprobadas por la comisión de Códigos en pleno. Y habiendo presentado el vocal Sr. Danvila la reforma completa del Código penal y una ley de enjuiciamiento criminal y la base del juicio oral y público, ha dispuesto que la última pase al vocal Sr. La Hoz para su estudio y revisión, y estimando como ponencia la reforma del Código penal, ha comenzado á discutirla con asiduidad, y lleva aprobados sus primeros artículos.

—Está vacante la canongía magistral de la catedral de Manila, que se ha de proveer por concurso. El término para aspirar á este es de seis meses que finaliza en 30 de noviembre. Los solicitantes han de ser doctores ó licenciados en teología.

—Después de constituido el Congreso, se procederá al nombramiento del tribunal de actas, compuesto de 24 individuos, teniendo cada diputado el derecho de votar seis.

En seguida tendrá lugar el sorteo de las secciones.

—El diputado Sr. Sedó presentará á las Cortes una proposición de ley, pidiendo la supresión del artículo final de la ley de quintas, que prescribe una nueva revisión de los expedientes de excepción, de las de los años 1876-77, para que ingresen en el ejército activo todos aquellos que habiendo cesado las causas que motivaron la excepción, no lo hayan verificado todavía.

Dicho diputado se propone también reproducir su proposición de ley, suprimiendo los sueldos de las comisiones permanentes de las diputaciones.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 11.—Las noticias de los departamentos vinícolas sobre el estado de los viñedos son poco satisfactorias. El retraso de la vegetación es muy notable. En la Gironda y departamentos limítrofes había racimos en flor á fines de mayo, pero este año no los habrá por lo menos hasta fines de junio. En la Charente superior é inferior ha hecho gran progreso la filoxera.

Telegrafian de Italia que se confirma desgraciadamente la aparición de este terrible insecto en la provincia de Bergamo.

Las noticias sobre los mercados de cereales y harinas anuncian el alza de un centavo en los primeros en Nueva-York y gran firmeza en los precios en Inglaterra.

Constantinopla, 11.—Ha producido cierta sensación la noticia de que los rusos han aplazado el abandono de las tropas que ocupan todavía la Rumelia. Se atribuye al propósito de influir en la formación aquí de un ministerio ruso, que se oponga abiertamente á la influencia inglesa.

Berlin, 11.—Hoy han comenzado las fiestas para celebrar las bodas de Oro de los emperadores de Alemania.

Todos los balcones están colgados. Reina grande animación. El emperador, ya restablecido, ha ido en coche descubierto á la iglesia en compañía de la emperatriz.

Nápoles, 11.—El Vesubio ha comenzado á arrojar una espesa humareda. Se teme una grande erupción.

Viena, 11.—Una correspondencia de San Petersburgo dice que Solovieff, autor del atentado contra el czar, murió con bastante entereza, negando hasta el último momento que hubiese tenido cómplices y rehusando oír las exhortaciones de los ministros de la secta ortodoxa que le acompañaron al patíbulo.

Londres 12.—El periódico el *Times*, en su edición de esta mañana, dice que el representante de la Gran Bretaña en Lima ofreció la mediación de su gobierno para poner término á la guerra entre el Perú y Chile.

Añade que el ministro de Negocios extranjeros del Perú contestó á esta proposición dando gracias á Inglaterra por su solicitud y su buen deseo, pero manifestando que la proposición había llegado tarde, pues el actual estado de cosas no permite á la república peruana entrar en negociaciones de paz con Chile.

Paris 12.—La extrema izquierda tomó ayer un acuerdo sobre la línea de conducta que debe seguir, con mo-

— 232 —
vengo á hacerla la visita de mis bodas, y no partiré sin verla.

Un cuarto de hora después vimos entrar en el locutorio una religiosa de elevada estatura y magestuoso andar, que podría contar unos treinta años.

Saludó á la princesa, mas que con la humildad de quien recibe una visita de persona real, con la familiaridad de igual á igual.

Su rostro estaba cubierto con el velo y sus manos nos llamaron la atención por su color bronceado que no parecía pertenecer á una europea.

Con asombro mio no alzó su velo, lo que era faltar á una princesa real, que tiene el derecho de abrir todas las puertas y alzar todos los velos en contra de las órdenes mas severas.

La princesa pasó por todo sin parecer admirada, y por el contrario, ofreció una silla á la hermana, que la aceptó como de derecho, pregun-

— 233 —
tando después con tono bajo y melancólico por el rey, por monseñor el delphin y sus hijos.

La duquesa de Borgoña contestó á todas estas preguntas con una afluencia que no fué extraña mas que para mí, la única nueva en aquel episodio.

—¡Oh! señora, dijo la religiosa, ¿no vendrá el rey?

—No sé: S. M. nada me ha dicho; pero Mme. de Maintenon os anuncia una visita próxima.

—¡El rey, quisiera ver al rey!

Dijo, y lanzó un suspiro.

—El rey está muy ocupado; tiene tantas atenciones...

—¡Y además no me quiere! repuso la hermana con amargura.

Habia pocas personas presentes: la religiosa, la superiora, la princesa, Mme. de Lude y yo, que con Madame de Mailly estaba en el dintel de la puerta desde donde podíamos ver y oír.

El resto de la comitiva se había que dado en otra pieza mas fuera.

— 236 —
instante pensativo, y me dijo sonriendo:

—¡Ah! ¿Habeis visto á la morita? Estais mas adelantada que yo; nunca he podido verla.

—¿Sabeis quién es?

—Ya lo creo.

—¿Quién?

—La hermana Teresa, ya la habeis oida nombrar.

—Y sus padres...

—¡Sus padres! ¡Sus padres! Ese es el nudo de la historia; pero á la verdad no sé si se puede contaros eso á vuestros años. La juventud es indiscreta.

Hicé tantas protestas de callar que al fin consentió: sabia que yo era callada, y además aquel día estaba de buen humor.

Hé aqui lo que me dijo:

—La difunta reina era la mas honrada, la mas santa muger que hubo en la tierra: necesario era que lo fuese tanto para no inspirar sospechas en el difícil lance que voy á

— 229 —
No pasó mucho tiempo sin que se desmintiese la muerte de la duquesa; Mme. de Cantecroix se fingió desesperada, hizo como que quería separarse del culpable, pero en realidad no hizo nada, en vista, dijo, de que ya iba á ser madre.

El hecho es que desde entonces se hicieron considerar como legítimamente unidos, y como si la verdadera esposa no existiera, teniendo de esta falsa union los siguientes hijos, que se dieron siempre el título de príncipes de Lorena, sin reconocer nunca su bastardía: Mr. de Vaudemont y Mme. de Sillesbonne.

Esta tuvo dos hijas, la princesa de Espinois y Mme. de Sillesbonne, mi amiga.

Permanecimos muchos días en Versailles después del matrimonio, siendo nombradas mi hermana y yo entre las damas destinadas á acompañar á la princesa, honor muy codiciado.

tivo de los debates de los proyectos del Sr. Ferry. Decidió votar todo aquello que no se opusiese á sus principios.

Paris 11.—La comision de aranceles de aduanas, en su reunion de hoy, se ha ocupado del proyecto de ley autorizando al gobierno para prorogar por un periodo, que no podrá exceder de seis meses, los convenios de comercio.

Paris 11.—El principe de Orange, heredero de la corona de los Países-Bajos, ha fallecido esta mañana en Paris.

Dicho principe tenia treinta y ocho años.

Buenos-Aires 11.—Se ha presentado en el Parlamento argentino el proyecto de presupuestos para el próximo ejercicio de 1880, en el cual resulta un excedente de 400000 pesos fuertes.

Los gastos se presuponen en pesos fuertes 18.300000 y los ingresos en 18.700000.

Roma 11.—Cámara de los diputados.—El presidente del Consejo, señor Depretis, da cuenta á la Cámara de las ocurrencias de Calabiano.

Confirma las noticias relativas al motin de dicho punto, y añade que segun los informes oficiales resultaron cinco paisanos muertos y cinco heridos é igual número de soldados heridos.

Añade que se está instruyendo el sumario sobre aquellos hechos lamentables y que sus autores serán castigados con todo el rigor de las leyes.

Berlin 11.—Los emperadores han sido muy aclamados en todo el tránsito al dirigirse á la iglesia.

Los emperadores han recibido felicitaciones de muchos soberanos y príncipes con motivo del 50 aniversario de su matrimonio.

Variedades.

FIESTA NOTABLE.

Modestamente llamada reunion de confianza tuvo lugar anteanoche, en el palacio de Vega de Armijo, una reunion distinguidísima, que para la sociedad cordobesa ha venido á ser un verdadero acontecimiento.

Los hermosos salones del piso bajo, decorados lujosamente, se hallaban alumbrados con profusion; pero lo que presentaba un encantador aspecto eran los magníficos jardines, iluminados á giorno, y en los que las bombas y vasos de colores, describiendo graciosas figuras, se hallaban tan artísticamente colocados, que el efecto era sorprendente.

Los estanques, llenos de caprichosos y pintados peces, reverberaban las luces que pendian, y de árboles gigantescos, ya de corpulentos arbustos, ó que iluminaban caprichosas glorietas, vistosas pajarreras ó cómodos y regalados cenadores.

No es fácil describir este encantado paraíso, en que á intervalos lucian vengalas de colores y en el que además de las bellezas naturales y las que el arte y buen gusto habian aglomerado, discurrían por todas partes muchas de las mas preciadas flores de este privilegiado suelo.

La concurrencia era numerosisima y llenaba los salones y jardines.

Alli vimos á las Sras. Duquesa de Almodovar del Valle, Marquesas de las Escalanas, de Conde Salazar, de Senda Blanca y de Caracena, Condesas del Robledo y de Ardales, Baronesa de Fuente de Quinto, Sras. y Stas. de Bellido, Riobó, Sanchez Guerra, Hombre, del Llano Meras, Castro, Raon, Muñoz Gassin, Ortega, Cabrera, Gadeo, Zapata de Altuna, Ceballos, Gutierrez de los Rios D. Luis, Meneses, Gutierrez de los Rios, D. Rafael, Sainz, Matilla D. Carlos y D. Manuel, Portal, Coello, Heredia, Trevilla, Arrue, Vazquez, Morcillo, Gonzalez de Canales y otras que no nos es posible recordar.

Entre los caballeros vimos, ademas de los jefes de las anteriores familias, á los Sres. Conde de Gavia, Baron de S. Calixto, General Sartorius, Gonzalez Perez y Santiago Fuentes Jueces de la capital, Peña, Bastida D. Diego y D. Rafael, Carrillo, Calderon, Garcia Lovera, Valdelomar, Pego, Sanchez Martinez, Garcia Vazquez, Cabrera D. Rafael y D. José, Garcia del Castillo, Coello, Romá, Caro, Trasvares, Salcedo Rodriguez, Sanchez, Romero Cepeda, del Castillo, Zapata, Enrile, Massa Sanguinetti, Vazquez, Moreno Caracciolo, Cantuel, Fuentes, Estrada, Ballesteros, Dominguez, Pino, Barrera D. Joaquin y D. José, Terroba y algunos mas que es difícil recordar en este momento.

El baile constituyó, como es natural, el ejercicio preferente de esta fiesta, y el vals y el rigodon alternaron hasta la una de la noche.

Desde las primeras horas estuvo abierto el bufet, servido en un precioso departamento, con vistas á un jardin, en y el que advertimos la elegante esplendidez proverbial en estas reuniones, de que los Marqueses de la Vega de Armijo hacen los honores con la distinguida galanteria que les es propia, multiplicándose y llevando la animacion y alegría á todas partes.

Supas por Córdoba y el de sus distinguidos hermanos es siempre recordado con gusto, puesto que dá una prueba de que esta capital reúne, como siempre hemos dicho, elementos sobrados para mucho bueno, y falta solo que estos elementos se sepan poner en juego por los que á ello están llamados.

Creemos que en el año actual hay algunas esperanzas de que la estancia de los ilustres Marqueses se prolongue algo más que en años anteriores, y en ese caso es probable que no sea la última la inolvidable fiesta del día de San Antonio.

Gacetillas.

—**La buena obra.**—Publicamos en este número un edicto de la Alcaldía, por el que vemos que nuestro Ayuntamiento, solícito siempre y atento á la obra pública mas principal de Córdoba, ha acordado se saque á subasta el servicio del embalsado de las calles de la poblacion durante el próximo año económico, y en el espedido documento se publican las condiciones para la subasta.

—**Continúan.**—Siguen con grande actividad todas las diligencias en

averiguacion del paradero de los autores del robo y asesinato de la puerta del Rincon. Todos á porfia trabajan incesantemente, y el Juzgado del distrito no descansa un solo momento hasta aplicar un ejemplar castigo á los criminales.

—**El vigia.**—La frescura de estos dias—en calor se convirtió.—La salud está de plácemes,—y tambien el labrador.

—**¿Lo veremos?**—Se encuentran en Córdoba algunos artistas conocidos de este publico, que segun parece vienen con el objeto de actuar en un teatro de verano que se dice va por fin á organizarse.

—**Mas datos.**—Desgraciadamente el fuego que anteaer tuvo lugar en el cortijo del Cañuelo, situado á la margen izquierda del Guadalquivir á la salida del Puente del Alcaide en la línea férrea de Málaga, ha tenido mas proporciones de lo que se creyó al principio. Se cree, casi con seguridad, que el fuego procede de la máquina del tren correo, puesto que se repitió despues al paso del de mercancías. Ardieron con pasmosa rapidez tres almares, un grupo de casas, compuesto del tinahon, pajar, becerreia, zahurdon, ahijadero, y aladreria ó almacén de alpatanas, un huerto de cebada y algunos animales que hasta ahora se han echado de menos. Los trabajos de los operarios del cortijo y de los inmediatos, y sobre todo los siete hombres y un capataz que componen la brigada del ferro-carril que hicieron prodigios de valor, consiguieron el que los perjuicios no fueran mayores, si bien como se ve no dejan de tener importancia. Sentimos los males que haya podido causar este siniestro al laborioso labrador de este cortijo el Sr. D. Rafael Cabanás, nuestro querido amigo, por mas que creemos será debidamente indemnizado.

—**Amor funesto.**—Al entrar ayer por la mañana entre cuatro y cinco por la Puerta Nueva una burra cargada con varios cántaros de leche, se vió acometida por un macho de su raza, que á la primer caricia derramó varias azumbres del sustancioso manjar. El conductor de la burra, que era un muchacho de unos catorce años, al ver este desastre sacó una navaja, con la que infirió al pobre burro tres terribles heridas, de cuyas resultas murió el inocente animal poco despues, en la calle de Alfonso XII. El cadáver fué trasladado en un carro á la fábrica del guano y el muchacho al Ayuntamiento.

—**Cédulas.**—Se ha publicado en el periódico oficial de esta provincia la Real orden del veinte y siete de mayo último prorogando como en su dia digimos el plazo para la presentacion de las cédulas de riqueza hasta el treinta y uno de julio.

—**Se quedó en proyecto.**—Segun parece ya no se trasladan las oficinas de Hacienda al edificio que ocupó recientemente en la calle del Conde Gondomar el colegio de San Rafael, y que parece es de la propiedad de la Sra. Marquesa de Zugasti. Este edificio está puesto en arrendamiento. ¿Pero, señor, preguntamos nosotros, qué van á hacer las oficinas de rentas públicas; ó mejor dicho, hasta cuando va á permanecer la fachada del edificio

que ocupan en el estado deplorable en que está hoy?

—**Sobre toros.**—Para el día de San Pedro parece que se prepara una gran corrida de toros en la plaza de esta capital.

—**Como por su casa.**—Anteanoche á las once próximamente llegó un carruaje al Mármol de Bañuelos, quitó el cochero tranquilamente el madero que indicaba que no habia paso por la calle de la Plata, y la atravesó tranquilamente. El sereno del distrito ha dado cuenta de este abuso.

—**Arena.**—Se ha estendido para la procesion del jueves en la calle del Arco Real, lo cual prueba que se habia mandado hacer lo mismo en otros puntos, como son las de Letrados y Pedregosa, con lo que se habrian evitado varias caidas ocasionadas por la cera.

—**Bien hecho.**—Se está resanando el piso de la calle de Maese Luis, que lo pedía con mucha necesidad.

—**Subasta.**—Pasado mañana se subasta en las casas consistoriales de Córdoba una haza de tierra calma del sitio del Paredon, término de Hinojosa, por el tipo de quinientas pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy—1835.—Es herido Zumalacárregui por una bala de fusil.—Mañana—1190.—Muerte de Federico Barbaroja.

—**Desigualdades.**—En Oviedo y Pontevedra—hay tempestades y lluvias.—En cambio e calor en Córdoba—nos va á poner en fritura.

—**No se remedia.**—La cubeta urinaria que se hallaba atascada en la calle del Marqués del Villar ha desaparecido por completo, con lo cual no ha desaparecido por cierto el lago oloroso que trae mal parados á los vecinos.

—**Descuido.**—Anoche dormía á pierna suelta un caballero en uno de los últimos asientos de la calle del Gran Capitan, luciendo una gran cadena dorada tras de la que habria un reloj. Como ya en aquel lugar la concurrencia es escasa, no hubiera sido difícil el escamoteo de alguna de aquellas prendas, por lo cual aconsejamos á los durmientes que el mejor sitio para satisfacer su gusto es la cama.

—**Fuego.**—A un caballero que pasaba por la calle del Ayuntamiento en la tarde del jueves último le arrojaron de una casa gran cantidad de astillas encendidas que le quemaron la piel y el vestido.

—**Los niños de Pila.**—Es muy posible que vengan á esta capital los enanos de ambos sexos conocidos con el nombre del epigrafe.

—**Monada.**—Una niña de cuatro á cinco años fué herida anteaer tarde cerca de las cinco, en la calle de Abéjar. El proyectil fué una piedra arrojada por otro niño, que huyó por sus pies, mientras que la victima era conducida á la casa de socorro.

—**Carrera.**—Dos horas y media tardó el jueves en recorrer la carrera la solemne procesion del Corpus.

—**Reunion.**—Esta noche á las nueve se reúne en Junta general extraordinaria la Sociedad del Casino Industrial, para la eleccion de cargos vacantes.

—**Valiente.**—Con gusto hemos leído lo siguiente en nuestro estima-

do colega *El Porvenir* de Sevilla, propósito de la última corrida de toros: «Los toros fueron endebles; los diestros estuvieron endebles tambien, á escepcion de Lagartijo, que en el cuarto toro salvó la vida á un picador, que, enganchado por las calzonas en uno de los cuernos del toro, hubiera sucumbido irremisiblemente, á no ser por el arrojó y serenidad de Lagartijo, que, despues de colcar á la fiera, le arrojó su capote á la cabeza, aprovechándose estos momentos por los sirvientes de la plaza, que no sin grave riesgo de su vida consiguieron retirar al picador. Los demás diestros de la cuadrilla coadyuvaron al buen éxito.»

—**Perdió pié.**—Un mulo tordo en el término de esta capital. Por la inspeccion de orden público se practican diligencias.

—**Conste.**—Se ha prohibido en esta provincia desde el veinte del actual la quema de rastrojos, barbechos ó pastos, aun en las propiedades de dominio particular, hasta el quince de Agosto.

—**Escándalo.**—En la calle de Mucho trigo hubo ayer uno de marca mayor promovido por un individuo que no sabemos por qué causa golpeó á su cara mitad en términos que esta salió á la calle gritando: acudieron muchas personas, y entre ellas tres alcaldes de barrio, que al fin pudieron apoderarse del promovedor de la fiesta y trasladarlo á las casas Consistoriales.

—**Servicios.**—La guardia municipal diurna ha auxiliado en la semana anterior dos heridos y ha detenido siete infractores de bandos de la autoridad. Con gusto vemos que no cesan en sus constantes trabajos.

—**Mejora.**—La cervceria de la calle del Conde Gondomar ha aumentado el local que ocupa con el hermoso patio de la casa, cuya entrada principal ocupa la esquina de la dicha calle y la del Gran Capitan.

—**Seccion minera.**—Se han solicitado catorce pertenencias de la mina de plomo *La Estrella*, situada en el cerro del Castañar, término de Montoro.

—**Repartimiento.**—Se ha hecho y aprobado el de los cinco millones doscientas cincuenta y nueve mil ciento cincuenta y ocho pesetas y cincuenta y nueve céntimos del cupo por la contribucion territorial entre los pueblos de esta provincia. Corresponden á la capital seiscientos setenta y cuatro mil setecientos noventa y siete y sesenta y dos líquidas.

—**Es importante.**—El Sr. Don Antonio Cruz y Abad, vecino de la Carlota, ha encontrado hace pocos dias en la carretera una caja de regulares dimensiones y que contiene efectos de platería perfectamente conformes con la factura que los acompaña, cuyo señor conserva en su poder la caja expresada y lo hace saber al público para que su dueño la pueda recoger dando las señas. Este modo de proceder del expresado señor Cruz 1 hora sobremañera, y con gusto lo hacemos público ya que nos vemos precisados todos los dias á registrar actos de bien diversa índole. El proceder de este señor merece la consideracion general.

—**Cargos.**—Se ha dado cuenta á la superioridad del día en que han

No he dicho que en las fiestas habia vuelto á encontrar al duque de Chartres y que le habia evitado; confieso que por esta época estaba algo resentida contra él, porque iba algo lejos en sus distracciones.

Sostenia amores con una actriz, con quien tuvo un hijo, que reconoció, con escándalo del rey y de la corte.

Yo no le perdoné tampoco: recordaba, á pesar mio, aquella noche pasada en casa de la duquesa de Borbon, de sus palabras, de su éxtasis, de sus protestas, y me pareció un crimen que tan pronto les hubiera olvidado.

Así, pues, cuando vino á hablarme no le respondí mas que lo preciso para no llamar la atencion de los que nos rodeaban.

el rey, escitando doblemente mi curiosidad.

Despues de una visita bastante larga, la princesa se levantó, y nos hicieron pasar al jardin, quedándose sola con la hermana. Cuando volvimos, el velo cubria de nuevo el rostro de la religiosa.

Cambiaron un saludo amistoso y la religiosa añadió con vehemencia:

—Sobre todo, señora, no olvideis lo que os he dicho.

La princesa le dió mil seguridades, y salimos.

De vuelta en Fontainebleau, busqué á Mr. de Lauzun porque estaba impaciente por referirle lo que habia visto.

El sabia infinitos secretos de la corte por su primera muger, por la Montespan y por el rey mismo en la época de su privanza, y no dudé que aclararía mis dudas.

Me oyó sin interrupcion, y cuando acabé mi relato, permaneció un

Yo me admiraba de todo aquello. Sin embargo, nada decia: en la corte las palabras se estiman como los diamantes, y se guardan.

Sostuvieron un largo diálogo en voz baja la duquesa de Borgoña y la religiosa, en la cual ésta parecia quejarse, y la princesa calmalla; por fin, levantando su voz la religiosa, nos dejó oír á todas lo siguiente:

—Decid, señora, que me reducirán á la desesperacion, que no puedo vivir así, y prescindiré de todas las consideraciones si no obtengo lo que solicito.

Al acabar estas palabras levantó su velo por un movimiento brusco como si le faltara aire, y nos descubrió un rostro bronceado, casi negro.

En sus ojos inundados de lágrimas, en sus facciones bien delineadas, habia tan profunda tristeza, tan imponente magestad, que al punto la encontré un parecido extraño con

En uno de los paseos que dimos con la señora duquesa de Borgoña, terminadas las fiestas del matrimonio, fuimos al convento de Moret, donde presencié una escena digna de ser contada.

Este convento era uno de los mas humildes de la orden de San Bernardo, y nada mas modesto que su apariencia, ni nada mas agradable y aseado que el locutorio donde se nos introdujo.

La señora duquesa de Borgoña, despues de hablar con la superiora y algunas profesas, preguntó por la hermana Teresa, admirándose de que ya no se hubiese presentado.

Dijeron que se habia encerrado en su celda por ser uno de sus dias de mal humor; pero que tratarían de hacerla bajar.

—Decidle, repuso la princesa, que

tomado posesion de sus cargos el sustituto de la tercera escuela de niños de Rute y la sustituta de la de niñas de Santaella.

Yeguas.—Dos encontradas en término de Santaella se han puesto á disposicion de aquella autoridad local.

Pensamiento.—El matrimonio es á veces un sacramento que encierra dos: el matrimonio y la penitencia.

Incompletas.—Hasta el once de Julio se admiten solicitudes á las escuelas de niños de Pueblo Nuevo y Piconcillo, vacantes en la provincia de Córdoba.

Arriendo.—El de los consumos de Encinas Reales se subasta el diez y nueve del corriente mes.

Aprietal.—Dos andaluces, que pretenden haberse hallado en la Exposicion de París, aunque no han visitado á dicha capital ni por el forro, hablaban la otra noche en un café, echándose de industriales.—Yo, decía uno de ellos, fabrico las mejores cajas de hierro para guardar dinero.—Yo tambien dijo el otro; pero las mias son completamente incombustibles, tanto que he hecho un experimento. He metido en una arca un gallo, y eché debajo fuego sobre una porcion de leña. Cuando el metal se enrojeció mandé abrir, y el gallo salió cantando.—Eso no es nada dijo el primero. Tambien yo he hecho esa prueba, y cuando el metal estaba poco menos que fundido, mandé abrir, y el gallo se habia quedado... muertecito de frio.

Dehesas.—Siete del término de Montoro se subastan el dia diez y siete en las casas del Ayuntamiento de esta capital.

Reparto.—El del impuesto de la sal se halla á la vista hasta el diez y siete en Fuente Palmera.

Otra plaga. Parece que en varios puntos de la provincia de Málaga ha empezado á notarse en los maices el mismo ó parecido insecto que existe en el imperio de Marruecos. En la vega de Málaga y en algunos pueblos de la provincia se han secado muchos cogollos, y examinados se han visto en ellos algunos gusanos, á los que se atribuye el mal. La caña del maiz permanece, sin embargo, fresca, lo que no impedirá, segun se presume, que la cosecha se pierda.

Cuestion.—En el hospital civil de Vitoria se ha presentado un caso raro de hidrofobia. Se trata de un individuo, á quien morrió una perra, que, ni antes ni despues del caso ha mostrado sintomas ni accesos de tan terrible enfermedad. Es, pues, cuestion digna de estudiarse la de si un animal sano, en estado de furor ó irritacion, puede ocasionar, al morder á otro ó al hombre, la hidrofobia.

Fomento.—Se ha otorgado á D. José Caro y Aldana la concesion de un ferro-carril desde Carmona á empalmar con el de Córdoba á Málaga, pasando por Marchena y Ecija.

Real orden.—Se ha otorgado á D. José Maria Lopez la concesion de un ferro-carril desde Alcalá de Guadaíra á Carmona, pasando por el Viso y Mairena.

Gremio.—Dice *Lo gay saber* que el gremio de carpinteros de Barcelona, que desde el año de mil trescientos noventa y dos hasta mil ochocientos veinte y cuatro usó la lengua catalana en todos sus actos de corporacion, á propuesta de su archivero ha acordado restablecerla en dichos actos.

Adelante.—Se ha abierto á la explotacion la seccion de Mérida á Zafra en el ferro-carril de Mérida á Sevilla.

Vive.—El diputado por Moron Sr. Corbacho no ha fallecido como han dicho algunos periódicos, y por el contrario se halla completamente bueno de su última enfermedad.

Escribania.—Se halla vacante una de actuaciones en el juzgado de Coin. Durante veinte dias puede ser solicitada.

Estanco.—Se halla vacante uno en la villa de Cortes de la Frontera.

Compañia.—El jueves se inauguró en el teatro principal de Málaga una temporada dramática por la compañia que dirige D. Manuel Ossorio.

Engaño.—En Palma de Mallorca es objeto de comentarios el haber desaparecido de aquella ciudad, en compañia de un forastero muy conocido, una mujer casada que pasaba por difunta á los ojos de su marido y

otras personas. El marido, contra-maestre de uno de los vapores de Barcelona á Marsella, recibió cartas de Palma, donde su esposa estaba con su familia, anunciándole primero su enfermedad, despues su muerte, despues remitiendo un certificado de defuncion. Llegó el viudo á Palma: la familia, enlutada le recibió con llanto y le explicó los pormenores de la desgraciada; pero aquel extrañó algo, averiguó y halló el engaño, y supo que el mismo dia que se fingió la muerte, se embarcó la esposa con un amigo del marido. Un maestro de escuela y un empleado del ayuntamiento, autores presuntos de la falsificacion, han desaparecido de Palma.

Composicion.—Un periódico alemán da la de algunas sustancias explosivas que pueden reemplazar á la pólvora: *Dioresina*: salitre, cincuenta partes; nitrato de sosa, veinte y cinco; azufre, doce; aserrin trece. *Nitrina*: nitrato de sosa, sesenta y nueve con cinco; carbon. quince con veinte y tres; azufre, once con cuarenta y tres; petróleo, cuatro con veinte y nueve. *Petrálita*: salitre, sesenta y cuatro; madera ó carbon, treinta; antimonio crudo, seis. *Thonita*: salitre, setenta y cinco; azufre, diez; lignito, diez; picrato de sosa, tres; clorato de potasa, dos. *Carbonitrina*: salitre, sesenta y uno con cuatro; sulfato de hierro, cero con setenta y tres; hollin, veinte y cuatro con sesenta y cinco; azufre, trece con cincuenta y ocho.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento sacar á subasta el servicio del embaldosado de las calles de la poblacion desde 1.º de Julio hasta fin de Junio de 1880, conforme á los pliegos de condiciones que obran en el expediente respectivo y que se halla de manifiesto en esta secretaría municipal, se anuncia el remate para el dia 23 del corriente de doce á una de la tarde en estas casas Consistoriales y bajo los tipos siguientes:

Metro superficial de todo costo de piedra granito rojo ó salipé de 25 centímetros de espesor, á 17 pesetas 50 céntimos.

Metro superficial de id. de piedra granito negro de 20 á 25 centímetros de espesor á 17 pesetas 50 céntimos.

Metro superficial de id. de 13 centímetros de espesor á 16 pesetas.

Metro superficial de id. de 10 centímetros de espesor á 15 pesetas.

En las calles en que resalte el embaldosado 16 centímetros, se satisfará dos reales en metro lineal por el labrado de la arista.

Las proposiciones que se presenten serán acompañadas de la cédula personal y del oportuno recibo que acredite haber consignado en la Depositaria municipal la cantidad 500 pesetas como depósito previo para tomar parte en la licitacion, y serán entregados en la Alcaldia durante la hora señalada, formulándolas en pliegos cerrados con arreglo al siguiente

Modelo.
El que suscribe, vecino de... enterado de las condiciones que resultan en el expediente de embaldosado necesario en las calles de esta poblacion hasta fin del año económico de 1879 á 80, se compromete á tomar á su cargo este servicio aceptando aquellas por las cantidades siguientes:

Metro superficial de todo costo de piedra granito rojo ó salipé de 25 centímetros de espesor á...

Metro superficial de granito negro de 20 á 25 centímetros de espesor á...

Metro superficial de id. con 13 centímetros de espesor á...

Metro superficial de id. con 10 centímetros de espesor á...

Fecha y firma. Las cantidades por letra.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que gusten interesarse en la licitacion.

Córdoba 13 de Junio de 1879.—Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 11 y 12 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central.	74	22
Puente.	654	62
Rincon.	757	10
Nueva.	687	90
Gallegos.	759	05
Matadero.	1205	82

TOTAL... 4138 71

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro... 1963 31
A la provincia y municipio... 1963 35
Adicionadas... 212 05

TOTAL IGUAL... 4138 71
Córdoba 12 de Junio de 1879.—
Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Benilde, mártir de Córdoba, y San Vito y compañeros mártires.—Mañana, San Fandila, monje, mártir de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en la Santa Iglesia Catedral.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Lic. D. Benito Migúez y Carrasco.

—Hoy á las nueve de la mañana se celebrará en la parroquia de San Pedro una fiesta solemne á San Antonio de Padua, en la que predicará el señor D. Evaristo Melendez y Alarcon.

—Cuarto y quinto dia de solemne octava al S. Corpus Christi, en el convento de religiosas de su advocacion, dando principio á las nueve de la mañana: predicarán respectivamente los Sres. D. José Carpio y Don Manuel Bravo.

—Tercero y cuarto dia de solemne novena al glorioso San Antonio de Padua, en la Parroquia de la Ajerquia (San Francisco), costeada por los devotos, dando principio á las seis de la tarde. La fiesta solemne será el dia 22, último de novena, á las 10, y predicará el Sr. D. Cándido Portera y Luna.

—Tercero y cuarto dia del solemne novenario que anualmente se dedica á San Antonio de Padua, en la parroquia de San Andrés, dando principio á las oraciones.

—Tercer dia de solemne novena que la venerable Hermandad de Ntra. Sra. del Carmen consagra á su Tular en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las seis de la tarde: se cantará el Santo Rosario y Letanía de la Santísima Virgen, seguirá el sermón que predicará el Sr. D. José Gomez y Tamaral, y á continuacion la novena, que concluirá con los gozos y salve.

—Segundo y tercer dia de novena á San Antonio de Padua, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, dando principio á las ocho y media de la mañana.

—Segundo y tercer dia de novena á San Antonio de Padua, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, dando principio al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.—Mañana, á Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

Correo de ayer.

CÓRTESES. SENADO.

Abrióse la sesion del 13 á las dos y media.

Entrase en la orden del dia y se aprueban sin discusion varios dictámenes de la comision de actas, y son proclamados senadores varios señores.

El Sr. Coronado (D. Carlos Maria) usa de la palabra en apoyo de su enmienda en favor del restablecimiento de la unidad católica.

Declara que procede de las filas del partido moderado, cuyos principios profesa, y que es por lo tanto conservador en toda la estension de la palabra.

Afirma que no pertenece á la escuela ultramontana, y que es sencillamente católico, apostólico romano.

Muéstrase partidario de la discusion serena y tranquila de los principios, y enemigo irreconciliable de la revolucion y de todo género de imposiciones.

Entra á ocuparse del momento en que las exigencias del pais fueron satisfechas con la restauracion, y dice:

«Creia yo que, llegado aquel momento, no debía declararse guerra y esterminio á los últimos ministros de doña Isabel II, sino abrazarlos como á hermanos. Los revolucionarios siguieron ocupando sus puestos.

El jefe del partido liberal-conservador me decía á la sazón: «mi querido maestro, yo nada tengo que añadir á lo que usted acaba de esponer.» Ignoro si diria luego lo mismo al que le hablase despues.

Merced á la política seguida por el gobierno del Sr. Cánovas, han llegado los partidos al estado de descomposicion en que hoy se hallan.

Estudia el periodo electoral y afirma que el gobierno llegó á él sin la preparacion conveniente, y entró en él sin un fin.

Elogia grandemente las condicio-

nes militares del presidente del Consejo de ministros.

«Hay que estar prevenido, sin embargo, contra todo espíritu inquieto y bullicioso propio de las naturalezas rebeldes á toda subordinacion, pues no seria difícil que el gobierno se viera imposibilitado de desarrollar su pensamiento político, si contra esas impacencias no se opone una inquebrantable energía.»

Declara que al primer gobierno de la restauracion cabe la gloria de haber terminado la guerra carlista, y escita al gobierno actual á que estudie las causas de aquella guerra.

El carlismo, prosigue, ha muerto para siempre. La guerra no era posible hecha la restauracion.

Escita al gobierno á que no prolongue por mucho tiempo el estado excepcional en que se hallan sometidas las Provincias vascongadas.

CONGRESO.

La sesion del 13 se abrió á las dos menos diez minutos.

Se aprobaron sin discusion las actas referentes á varios señores que fueron proclamados diputados.

Se lee el dictamen sobre el acta de Gaucin, proponiendo la admision del Sr. Carvajal y Hué.

El Sr. Porrua Moreno usa de la palabra en contra.

No puede considerarse leve un acta de eleccion que comprende nueve secciones y trae ocho protestas.

Censura á las autoridades provinciales que, en concepto del orador, han prestado apoyo al candidato posibilista.

Esponne hechos ocurridos en la constitucion de las mesas, que no cree legales.

Ruega á la comision que acceda á su ruego declarando grave el acta.

El Sr. Carvajal defiende su acta y pide la benevolencia del Congreso.

Las perturbaciones de la provincia de Málaga no son obra mia, á ellas soy ageno; y más son obra del régimen, dice, de mis adversarios.

Insiste en que de los datos estadísticos espuestos contra la eleccion del Sr. Carvajal por el Sr. Porrua Moreno no se puede deducir argumento legal contra el acta de Gaucin, porque no son ciertos.

Afirma que el gobernador civil de Málaga ha hecho en favor del candidato Sr. Navarro Diaz, cuanto ha podido hacer dentro del círculo en que lo encerraban las disposiciones que dictó entonces el gobierno.

Advierte al Sr. Porrua, que le desea en ocasion semejante la misma situacion ventajosa en que ahora se encuentra el Sr. Carvajal.

El Sr. Porrua rectifica.

El Sr. Carvajal rectifica.

El Sr. Garcia Lopez, de la comision, defiende el dictamen.

En votacion ordinaria queda admitido y proclamado diputado el señor Carvajal.

Sin discusion son admitidos y proclamados otros Sres. Diputados.

El Sr. Presidente: Orden del dia para mañana. los dictámenes pendientes.

Se levanta la sesion.

Eran las tres y veinte minutos.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 13 de Junio de 1879.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Tanto se habia afinado en los pasados dias en eso de suponer en disolucion al bando que hoy gobierna, y tanto habia circulado el rumor de que nos halláramos abocados á una situacion constitucional como consecuencia de ello, que parece lo han tomado por lo serio los liberales-conservadores, comprendiendo que tal suceso estaba en lo posible sino estrechaban sus relaciones y prescindian de cualquiera diferencia que entre ellos haya podido surgir, así como de cuanto escriban sus contrarios al objeto de excitar su amor propio; y ya hoy se aseguraba que los ministeriales incondicionales y los amigos del de Antequera habian pactado paces completas, y acordado conferenciar con antelacion cuando pudiera traslucirse habia algo que pudiera molestar á unos ó á otros, y llegar al terreno de la discusion en perfecta armonia para de este modo tener tiempo de prepararse á las batallas que tendrán que reñir en el Parlamento atendiendo á la calidad de las personas que tienen asiento en los bancos de la oposicion.

Como en estos casos los que se dedican á la confeccion de ciertas noticias procuran completarlas de manera que no dejen de carecer de interés, á la anterior se le ha añadido el apéndice de que el grupo centralista se habia adherido tambien por completo, y sin género alguno de condiciones, al gabinete Martinez

Campos-Silvela, con lo cual, decian, la situacion adquiere una robustez mayor que la que llegó á poseer el gobierno de Cánovas, y desaparece para mucho tiempo la probabilidad de que los constitucionales sean llamados á plantear sus doctrinas, á pesar de sus protestas en el Senado por boca del Sr. Maluquer.

Lo que hay es, que cuanto se habia dicho de divisiones era pura fantasia, por mas que, repito, en cuestiones secundarias existieran diferencias de apreciacion; que se acerca el momento de los debates políticos y es natural que los principales hombres se pongan de acuerdo para contestar á sus contrincantes; y como la más ruda oposicion se ha de hacer al gabinete anterior, molestando á la vez al actual diciéndole se presenta como editor responsable de otros, natural es hagan todos los preparativos convenientes para el combate, establezcan lo que ya ha adquirido el nombre de tacto de codos, y procuren no dejarse batir en detall por nimiedades que despues podrian serles á todos funestas.

Además se ve perfectamente dónde se elabora cuanto se dice estos dias, y que la cabeza que ordena la circulacion de los anteriores rumores apunta sobre un doble blanco, esperando que si el tiro no da en la situacion y la descompone, hiera á las huestes sagastinas, queriendo hacerlas ver que solo variando de rumbo y presutando apoyo á los partidos abanzados pueden vislumbrar su exaltacion á los esferas del poder; pero saben bien los primeros que la union es la fuerza, y los segundos conocen la táctica empleada y lo que pueden esperar de lo que se presentan como amigos, y lo regular es que el estudiado plan no fructifique.

Siempre la discusion de actas en el Congreso, y en el Senado defendiendo Coronado su enmienda á la contestacion al mensaje en pró de la unidad católica. Elogia á Martinez Campos como militar, y dice que Cánovas ha descompuesto á los partidos.

Cuando las cámaras terminen el mensaje será cuando se reuna la junta de los históricos, creyendo aconsejará una oposicion mas pronunciada al ver que de nada les ha servido su benevolencia.

Sagasta, Martos y Castelar conferenciarán antes de la constitucion del Congreso.

Las cámaras francesas revisarán la ley de orden público para dar á estas garantías con motivo de su traslacion á la villa de Paris.

El consolidado se hace á 15'40.—Bonos 89'80.—Amortizable 36'55.—Ferro-carriles 28'60.

El Corresponsal.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—La cosecha de cereales está asegurada, y promete ser abundantísima en Andalucia.

—Los moderados históricos han aplazado la reunion de la junta directiva para despues que termine en el Senado la discusion del Mensaje.

—Ayer visitó el Sr. Martos al señor Sagasta para tratar del debate sobre el Mensaje y de la pronta constitucion del Congreso.

—A consecuencia de la conversacion que ayer tuvieron en el Congreso los Sres. Silvela y Romero Robledo, con motivo del acta de Sevilla, dícese que en lo sucesivo estarán acordes los romeristas y los ministeriales de la comision, á fin de contrarrestar la influencia que en dicha comision tienen los constitucionales. Pero si así sucede, añade un colega, dicen á su vez estos que no faltarán votos particulares.

—Asegurábase anoche en un círculo constitucional, que por más que el general Martinez Campos haya colocado á sus amigos en la disyuntiva de llegar á una avenencia ó entregar los poderes á S. M., aconsejándole llamara á los constitucionales, estos no aceptarían el poder sino con ciertas y determinadas condiciones que exigirían antes de formar gabinete.

Esto dice el *Imparcial*. Los amigos del gobierno aseguran que no hay motivo alguno que justifique esa precipitacion de los constitucionales.

—Esta tarde se verá en la comision de actas del Congreso la correspondiente á la de Estrada, y defenderá al candidato derrotado el Sr. Castelar.

—Parece seguro que la corte pasará este año mes y medio en la Granja.

—No está en lo cierto el *Liberal* al decir que el gobierno ha aplazado los nombramientos de alcaldes y de gobernadores hasta despues que termine la discusion del mensaje. Nuestro colega ignora que ya han sido nombrados varios alcaldes y que hay otros nombramientos acordados.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

SECCION DE AVISOS.

3 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskov, la señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catefrático Wurzer, etc., etc.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica De Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura cum. 48316. — Certificado del célebre doctor Rodolfo VVurzer.

Bona 19 de Julio de 1835.

La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades sobe todo es de gran utilidad en la diabetes las constipaciones perinacales y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálculos de la uretra, los cálculos de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.

Doctor Rod. VVurzer.

Miembro de varias Sociedades científicas. Cura nú. 48611. — La señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura nú. 42985. — La señorita Martín, de supresion de la menstruacion y el baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente establecida por la Revalenta.

Cura nú. 62.845. — Señor Bollet, prestitero de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cura nú. 70421. — Señor. A Spadara, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 4 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 reales.

Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. — Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. — Doctor Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1, Madrid.

Obras de mérito. Se hallan de venta las siguientes:

2 tomos en folio, edicion de lujo. — Galería universal de Biografías y retratos de los personajes más notables en las cinco partes del mundo, y familias reinantes.

1 id. en folio, edicion de lujo. — Historia general de la república de Suiza, desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias.

2 id. en folio, edicion de lujo. — Historia de la guerra de Francia y Prusia en 1870.

4 id. en 4.ª mayor. Teatro selecto antiguo y moderno, nacional y extranjero, edicion correcta, exornada con retratos y viñetas alusivas al texto. — Obras de Lope de Vega, Calderon de la Barca, Tirso de Molina, Rojas Zorrilla, Moreto y Cabaña, Moratin, Velez de Guevara, Luis de Belmonte, Gerónimo de Villalazan, Ruiz Alarcon, Antonio Coello o Felipe IV.

Pueden verse y tratarse en el taller de encuadernacion de don Mariano Arroyo, calle de San Fernando. s4-1

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa calle de Odreros núm. 2, propia para establecimiento. Darán informes Espartería 5 y 9. s4-1

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa de pupilos La Central, calle de los Letrados número 26, los portales que ocupa la tienda de sastrería establecida en la misma casa, y otra en la calleja de los San Juanes, frente a la Iglesia del Salvador. Para tratar plazuela de San Juan núm. 2. s4-1

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de la casa principal núm. 3 callejas del Marqués del Villar, con cochera, cuadra, agua de pie, puerta falsa a la calle Castillo y numerosas habitaciones. Para tratar, correduria de comercio de don Antonio Cañero, plazuela de la Compañía núm. 4. s4-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa principal recién construida en la calle de Pompeyos núm. 11: en la de Limeros núm. 66 darán razon. s4-1

Venta. Se hace de 6 docenas de macetas de todas clases de flores, en el huerto de la Victoria: pueden verse y se darán a precio arreglado. s4-1

Talleres de construccion.

DE LA FUNDICION PRIMITIVA VALENCIANA. Calle de San Vicente número 199. — VALENCIA. Director y propietario: VALERO ASEs.

PREMIADO CON EL USO DE LOS ESCUDOS DE LA CIUDAD DE VALENCIA Y DE LA SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS. DIPLOMA DE MERITO EN LA EXPOSICION DE MADRID EN 1874. Unica fábrica española que ha obtenido dos premios en la Exposicion universal de Filadelfia por sus máquinas de vapor y sus norias perfeccionadas.

Especialidad en prensas para LA ELABORACION DE ACEITE Y VINO.

PRECIOS. Prensas hidráulicas.

de 500000 kgs. de presion con pisten de 0'42 diám. y 0'70 de curso.	Rvn.	25000
de 400000 " de " con " de 0'36 " y 0'70 de "		21000
de 300000 " de " con " de 0'32 " y 0'70 de "		17000
de 250000 " de " con " de 0'30 " y 1'20 de "		18000
de 200000 " de " con " de 0'28 " y 1'20 de "		16000
de 150000 " de " con " de 0'25 " y 1'20 de "		14000
de 150000 " de " con " de 0'25 " y 0'80 de "		12000
de 125000 " de " con " de 0'22 " y 0'80 de "		11000
de 100000 " de " con " de 0'20 " y 0'80 de "		10000
de 100000 " de " con " de 0'20 " y 0'60 de "		8000

Prensas de tornillo. DE DOBLE EFECTO. DE PALANCA.

N.º 1. Con tornillo de 0'16	Rvn.	6500	N.º 1. Con tornillo de 0'16	Rvn.	5500
N.º 2. Con " de 0'14		5500	N.º 2. Con " de 0'14		4500
N.º 3. Con " de 0'13		4000	N.º 3. Con " de 0'13		3500

Prensa de doble efecto con 4 columnas, recomendable por su mucha presion y gran cabida, Rvn. 10000. Máquinas de vapor a grande expansion, variable a la mano y por el regulador y a condensacion, con caldera tubular y desmontable para que pueda limpiarse con facilidad.

De 2 caballos con caldera de 2 caballos.	Rvn.	14000
De 4 " " " " de 4 " " " "		18000
De 6 " " " " de 6 " " " "		30000
De 10 " " " " de 10 " " " "		54000
De 20 " " " " de 20 " " " "		78000
De 30 " " " " de 30 " " " "		121000
De 50 " " " " de 50 " " " "		163000
De 70 " " " " de 70 " " " "		205000
De 100 " " " " de 100 " " " "		290000

La fábrica garantiza que las referidas máquinas solo consumirán: Las de 2 caballos 2'500 kgs. de carbon de primera calidad por hora y caballo

Las de 4 " " " " de " " " "	"	"
Las de 6 " " " " de " " " "	"	"
Las de 10 " " " " de " " " "	"	"
Las de 20 " " " " de " " " "	"	"
Las de 30 " " " " de " " " "	"	"
Las de 50 " " " " de " " " "	"	"
Las de 70 " " " " de " " " "	"	"
Las de 100 " " " " de " " " "	"	"

Tambien se construyen norias y bombas para la elevacion de aguas, atur-linas y ruedas hidráulicas y toda clase de maquinaria para molinos y minas

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 EN PARIS.

LISTA DE LAS RECOMPENSAS. Extracto del catálogo oficial.

GRAN PREMIO.

GRAN MEDALLA.	
Wheeler y Wilson. (Estados Unidos.)	MEDALLAS DE ORO.
Bonnaz. Legat.	
Coq. F. y Simon. Howe.	
Godiear. Peugeot.	
Henriksen. Singer.	
Hurtu y Autin.	
Medallas de plata.	Hay doce.
— bronce.	— veinte.
Menciones honorificas.	— cuarenta.

IMPORTANTISIMO. — Inútil creemos tambien advertir al ilustrado público, que las máquinas del renombrado fabricante Wheeler y Wilson son las más ligeras que hasta el dia se conocen y tambien las más perfectas. Aseguramos firmemente a las señoras, que estas máquinas no proporcionan molestias de ninguna clase como otras de volante pequeño y pesadas.

Nuestra máquina Wilson, hace el mas perfecto doble respunte sin necesidad de lanzadera.

Nuestra máquina Wilson, no mancha la costura como otras máquinas que carecen de platillos en la barra-aguja, puede ser movida por una joven de 10 años, por espacio de muchas horas, sin que sienta la menor molestia.

Sabido es que todos los sistemas tienen su especialidad en el cosido segun la fuerza y tamaño de la máquina.

Nuestra máquina Wilson, con la misma perfeccion cose en los cueros que en las telas de las más finas, cuyo mecanismo nada complicado, está hecho al efecto.

Sirva de garantia lo acordado por el Gran Jurado Internacional de la Exposicion de Paris, el cual ha creído justo recompensarla con la más alta de las distinciones, ó sea el UNICO GRAN PREMIO destinado a esta industria.

El catálogo oficial está a la disposicion del público. AGENCIA. — CORDOBA, AYUNTAMIENTO 8.

SEDAS.

En la fábrica de sedas de Ramon Martinez, calle de San Pablo núm. 8, se compran sedas en rama. SE VENDEN.

Sedas negras desde 40 rs. libra. Sedas de colores desde 60 rs. libra. Especialidad en sedas y torzales de gran fuerza para coser a mano y con máquina. Tramas de todos colores, para tegidos y pasamaneria. s3-1

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO

en la Exposicion de Viena de 1873,

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA A ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.

SUCURSAL: Montera, 8.

MADRID.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de via. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICHON, COLLENIER, DESARIELLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsules Motes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estara bastante recomendado y propagado el sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés. Se vende en las principales farmacias.

Clase de latin y castellano.

Verificados con prudente rigor, aconsejado por la Direccion general de Instruccion pública, los exámenes en el presente curso; y habiendo sido muchos los alumnos suspensos ó no presentados en estos ordinarios por falta de aptitud en mencionada asignatura, útil en extremo no solo para los que han de seguir la carrera eclesiástica, como vulgarmente se cree, sino para todo el que aspire a una regular cultura, siendo conocidos los resultados de esta bajo mi direccion, recientemente observados por los señores Catedráticos que han formado el tribunal de exámen al que tuvo la honra de pertenecer el que suscribe, mereciendo los plácemes consiguientes, continúa abierta desde el 20 del actual para los que se hallen en el caso de probarla en los extraordinarios de Setiembre, convencidos de que no omitiré medios por corresponder como siempre a la confianza con que se me distinga.

Pablo Antonio F. de Molina. Calle Fitero, núm. 3. 3

Almoneda. Se hace de varias puertas, persianas y otros muebles, en la calle de los Deanes núm. 3. s4-1

Hallazgo. La persona a quien se le haya estraviado una petaca en el Gran Teatro, la noche que se celebró el centenario de la instalacion de la Sociedad Económica, podrá pasar a recogerla, dando las señas, a la casa del procurador D. Manuel Navarro, Plazuela de D. Gerónimo Paez núm. 10. s4-1

Pérdida. El sábado 14 se estravió de la plazuela de don Gerónimo Paez un perro de presa colorado, corto de rabo, con las orejas cortadas, hocico negro. La persona que sepa su paradero y se sirva avisarlo a referida plazuela, casa núm. 1.º recibirá una gratificacion. p2-1

Sustituto. Un joven licenciado desea sustituir a un quinto del último reemplazo: desea tratar con el mismo interesado sin intervencion de corredores: pueden dirigirse calle de la Zapateria vieja núm. 18. s4-1

LA CATALANA,

QUE NO HA CESADO UN MOMENTO EN SUS OPERACIONES DE

PRÉSTAMOS,

CONTINUA DEL MISMO MODO DANDO

DINERO!

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES Y DEMAS EFECTOS.

CALLE DEL TORNILLO, N.º 1.

CÓRDOBA.

Haciendo operaciones en grande y pequeña escala, con la exactitud y reserva que tiene acreditada.

No necesitamos usar de frases pomposas para recomendar esta casa; su antigüedad y lo acreditada por SU GRAN RESERVA en sus operaciones, es garantia suficiente para no dudar de su bien adquirida reputacion.

En cantidades mayores EL INTERES SERA REDUCIDO y convencional.

Hay venta diaria y efectos para zapateros. 8-6

PAPEL epispastico de ALBESPEYRES

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, está recomendado hace ya sesenta años por los notables médicos, siendo la mejor preparacion para mantener los vejigatorios.

El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras: PAPIER epispastique d'ALBESPEYRES.

Aviso importante:

Es contra hecho toda cajita que no este cerrada por un rotulo que lleve la firma: *J. M. Albespeyres*

Depósito en todas las Boticas.

Almacen de hierros y maderas de Flandes de José Delgado Santacruz, en liquidacion. Campo de la Merced núm. 10. He recibido 1000 quintales de pletina, hierro usado, varias dimensiones, de 4 a 9 varas largo, que para su pronta realizacion lo pongo al infimo precio de 12 reales arroba: siendo en

partidas de consideracion será su valor convencional. Gran surtido en maderas de Flandes de 5 a 7 varas largos, a precios muy arreglados, segun clase. s4-1

Traspaso. Se traspasa en arriendo una casa Campo de San Anton, pegada al matadero nuevo. Darán razon calle puerta del Osario núm. 32. s4-2

Agencia general española.

Establecida desde el año de 1868. 188 et. 189 Gresham House, Old Broad Street, City, E. C. LONDON.

BANCO. Cambios—Empréstitos—Giros y descuentos.—Anticipos sobre mercancias.—Compra y venta de títulos y toda clase de operaciones bancarias. IMPORTACION Y ESPORTACION. Se reciben órdenes para el envio de manufacturas.—Venta en comision de toda clase de productos.

COMISIONES. Se gestionan en Inglaterra toda clase de asuntos.—Se facilitan todos los informes y noticias que se soliciten de dicho punto, para lo cual cuenta la empresa con Agentes especiales.—Trámites judiciales—Adquisicion de privilegios de Invention, etc., etc. J. PRIM.

MINAS. Compra y venta de minas.—Explotacion.—Venta en comision de minerales. TRABAJOS PUBLICOS. Formacion de Compañías para la ejecucion de obras de utilidad pública.—Gestion de concesiones.—Contratos con los Municipios, etc., etc.

BALSAMO DE LA CRUZ ROJA A BASE DE BREA.

Este precioso bálsamo cuyos grandes resultados fueron comprobados en 1861 en América durante la guerra de separacion y en 1871 en la lucha Franco-Prusiana, es el resultado de largos años de estudios, de experimentos y sacrificios.

Las llagas de cualquier género, las afecciones primitivas y especificas, las úlceras varicosas y otras, las darras simples y escrofulosas, los eczemas, los panadizos tan frecuentes y casi siempre con fatales consecuencias los diviesos y antrax, las quemaduras en todos sus grados, se curan rápidamente con el uso de este bálsamo bienhechor, ayudado en algun caso grave con un tratamiento interno racional.

Las fungosidades del recto y las hemorroides en supuracion se curan con feliz éxito con el uso de este bálsamo. Depósito general en España, botica de Monserrat, Rambla y Puerta ferrisa, Barcelona. Véndese en botas y medios botas en toda las farmacias.